

Plantea encuesta de una pregunta

ANTONIO BARANDA
Y DZOHARA LIMÓN

Marcelo Ebrard adelantó ayer que la encuesta que aplicará Morena como parte del método de selección de su candidato presidencial, será domiciliaria, circular y tentativamente con una sola pregunta.

Entrevistado después de encabezar un evento sobre cuidado animal en el Jardín Pushkin de la Colonia Roma, la “corcholata” explicó que la encuesta se aplicaría en viviendas que serán elegidas aleatoriamente, mediante un programa de computadora.

“La encuesta se aplicará conforme a una muestra que es aleatoria, es un programa actuarial de una computadora, esto en presencia de los representantes de cada uno de nosotros.

“Eso tiene que ser muy cerca al proceso para que no se filtre la muestra, porque si no, lo que vas a tener son brigadas o llamadas ‘pushcall’, todas esas cosas para alterar el resultado, entonces tiene que ser lo más cercano, yo diría casi que el día anterior o el mismo día que va iniciar el ejercicio”, señaló.

Ebrard agregó que sería una boleta en forma circular –para evitar que el orden alfabético influya en la elección– con los nombres de los aspirantes, que contendría una pregunta con una redacción similar a: “¿A quién prefieres?”.

Confirmó que la encuesta significaría el 75 por ciento de la valoración final, por lo que, subrayó, quien la gane se convertirá en el candidato morenista.

“La parte medular de la encuesta que nos parece a nosotros más relevante es que tienes una boleta... una hojita circular en donde tienes el nombre de cada una y cada uno de nosotros.

“Y ahí tú pones al que tú prefieres, ese es el 75

por ciento del resultado, así que quien gane la encuesta, pues ya ganó. La muestra es por vivienda, es como la que hace el Inegi, tocas la casa y si te abren haces la encuesta, si no, te pasas a la siguiente”, indicó.

El ex Canciller estimó que se aplicarían entre 12 mil y 15 mil encuestas domiciliarias en todo el país para tener una “muestra actuarial” de lo que piensa la gente de los aspirantes del movimiento.

LÓPEZ A CÁMARA BAJA

Confiado en ganar la encuesta de Morena, Marcelo Ebrard reiteró ayer que invitaría a Claudia Sheinbaum a ser su Secretaria de Gobernación y vislumbró a Adán Augusto López en la Cámara de Diputados.

También invitaría, dijo, a las demás “corcholatas”.

“Yo creo que vamos a salir muy bien, a Claudia la voy a invitar a Gobernación, a ver si acepta; a Adán Augusto, creo que se va ir a la Cámara de Diputados.

“Habrá que hablar con Fernández Noroña, no me ha comentado él cuál es su aspiración; Ricardo Monreal tampoco me lo ha comentado, pero yo los invitaría a todos, ¿por qué no?, a todos, a todos”, indicó en rueda de prensa en Toluca, Estado de México.

Por otra parte, indicó que no visualiza un conflicto interno en Morena tras la definición del proceso de selección en septiembre.

“Yo estoy seguro que nosotros estamos saliendo adelante, que nosotros estamos creciendo, que tenemos mucho apoyo, por eso ves esa actitud que tenemos... porque veo con claridad que estamos nosotros representando aquello que a las personas les interesa”, agregó el aspirante.





Marcelo Ebrard recibió una "limpia" en un evento con madres jefas de familia en Toluca, Estado de México.



Avanzan cuatro opositores; los excluidos cuestionan el método

Solamente dos panistas y dos priistas cumplieron con las firmas requeridas

ANTONIO LÓPEZ Y ENRIQUE GÓMEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

El Comité Organizador del Frente Amplio por México definió que Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid son los únicos aspirantes presidenciales que cumplieron con la recolección de las 150 mil firmas para pasar a la siguiente fase.

Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera cuestionaron el método. El primero dijo que le hubiera gustado más flexibilidad, Mancera dijo que lo excluyeron y Aureoles pidió la salida del PRD del Comité Organizador.

| **NACIÓN** | A6



Beatriz Paredes.



Xóchitl Gálvez.



Santiago Creel.



Enrique de la Madrid.



LA SUCESIÓN 2024

Panistas y perredistas cuestionan el proceso

Pese a recolectar 150 mil firmas, los exgobernadores de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca; de Michoacán, Silvano Aureoles y el senador Miguel Ángel Mancera, fueron descartados

ANTONIO LÓPEZ

Sólo cuatro de los 12 aspirantes que continuaban en el proceso interno para definir la candidatura presidencial del Frente Amplio por México pasaron a la próxima etapa.

Se trata del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda (PAN); la senadora del PAN Xóchitl Gálvez Ruiz; la senadora priista Beatriz Paredes Rangel, y el exsecretario de Turismo, Enrique de la Madrid Cordero.

Desde el fin de semana pasado se mencionó que también recolectaron las 150 mil firmas los exgobernadores de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca; de Michoacán, Silvano Aureoles y el senador Miguel Ángel Mancera, sin embargo, fueron descartados.

El comité organizador aclaró que se requería que las simpatías estuvieran distribuidas en al menos 17 entidades, cosa que no lograron el exgobernador de Tamaulipas ni los aspirantes perredistas.

“Debo recordar que no bastaba reunir 150 mil firmas sino que esos apoyos deberían de estar distribuidos en al menos 17 entidades federativas”, señaló Arturo Sánchez, del comité de organización.

También quedaron fuera Jorge Luis Preciado, quien se inconformó con el proceso desde el pasado lunes y el exgobernador de Querétaro, Ignacio Loyola, así como los aspirantes ciudadanos José Jaime Enriquez Félix, Israel Rivas Bastida y Sergio Iván Torres Bravo.

Aureoles Conejo opinó que el proceso deja muchas dudas y exigió

a su partido que se retire: “Voy a solicitarle, le pido, le exijo a mi partido

se retire del comité organizador hasta en tanto no se aclaren las cosas”, indicó en un video.

Miguel Ángel Mancera, quien desde el lunes anunció que había juntado las firmas, denunció exclusión: “Después del anuncio de registro de 195 mil 575 simpatías por nuestra parte dentro del procedimiento marcado por el Frente Amplio por México, a 15 minutos de la hora marcada para anunciar la continuación a la siguiente etapa nos excluyen de continuar en el proceso. Dejo clara mi inconformidad independientemente de lo que resulte; el daño no es a la persona, es al pro-

yecto. Lo lamento mucho. Desconozco en qué esfera de poder se tomó la decisión”, acusó.

García Cabeza de Vaca señaló que juntó 195 mil firmas en el país y en el extranjero, pero reconoció que se vio afectado por la regla que limitó las firmas por estado: “Me hubiera gustado que fueran más flexibles con la recolección de firmas así como lo fueron con las fallas que hasta hoy presenta la plataforma”.

Tras el anuncio, Gálvez Ruiz, quien aseguró haber recolectado más de 550 mil apoyos, se dijo lista para los foros y le mandó un mensaje al presidente Andrés Manuel López Obrador: “La esperanza ya no le pertenece, la esperanza cambió de manos y la esperanza ahora está con nosotros”.

Creel Miranda dijo: “Por supuesto que veo posibilidades y si no fuera yo, ya tomé una decisión que es estar en la primera línea de defensa de mi país y ya las y los ciudadanos decidirán qué lugar habré de ocupar, conmigo no habrá ese problema porque soy demócrata y lo he sido toda mi vida”, subrayó.

Paredes Rangel comparó la contienda con una carrera de fondo: “Estoy en el pelotón de los ciclistas que estamos en la recta del fondo, estoy bien entrenada, tengo conocimiento, conozco cómo es la carrera de fondo y esto ha sido un maratón de obstáculos, entonces, hay que entrarle con gran entusiasmo y tengo la energía, la firmeza y el conocimiento de México”, precisó.

De la Madrid Cordero también consideró que puede ser el candidato de la oposición: “Si veo muchas posibilidades porque recojo estos sentimientos de anhelo de un mucho mejor México. Estoy muy contento y estoy convencido de que hay que sa-



car a Morena del poder, de eso no tengo la menor duda”, sentenció.

La convocatoria del Frente Amplio por México se lanzó hace 39 días; de 33 aspirantes, un total de 12 cumplieron con los requisitos iniciales, y ahora sólo cuatro continúan en la contienda.

Hoy, Gálvez Ruiz, Creel Miranda, Paredes Rangel y De la Madrid Cordero, participarán en el primer foro denominado *Visiones de México, Diagnóstico y Mirada a Futuro*, en el que podrán hablar de ellos, de cómo ven al país, de cómo les gustaría verlo en los próximos años, y otros temas como los contrapesos al poder y la reconciliación nacional. ▲

ARTURO SÁNCHEZ

Integrante del comité de organización

“Debo recordar que no bastaba [para los aspirantes] reunir 150 mil firmas sino que esos apoyos deberían de estar distribuidos en al menos 17 entidades federativas”

MIGUEL ÁNGEL MANCERA

Exaspirante presidencial

“Después del anuncio de registro de 195 mil 575 simpatías por nuestra parte dentro del procedimiento marcado por el Frente Amplio por México, a 15 minutos me excluyen”





Diego Simón Sánchez / El Universal

El exsecretario de Turismo Enrique de la Madrid Cordero; la senadora priista Beatriz Paredes Rangel; la senadora del PAN Xóchitl Gálvez Ruiz, y el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda (PAN), avanzaron a la siguiente etapa rumbo a 2024.



Sheinbaum, favorita en simulacro de encuesta de morenistas en EU

GEORGINA SALDIERNA

Claudia Sheinbaum, aspirante a la candidatura presidencial del partido Morena, celebró ayer haber quedado en primer lugar en el reciente simulacro de encuesta realizado en Estados Unidos, similar a la que se hará en México para definir al abanderado del partido guinda.

En asambleas informativas en las alcaldías de Venustiano Carranza e Iztacalco, aprovechó para hacer un llamado al Instituto Nacional Electoral (INE) a que facilite el voto de los mexicanos en el extranjero, pues es muy difícil sufragar; “parece que les ponen trabas para que no voten”.

Acompañada por jóvenes mexicanos que radican en el vecino país del norte, también conocidos como *dreamers*, aseguró que siempre va a defender a los connacionales allá, pues son esenciales para el desarrollo nacional, e indispensables para el de Estados Unidos.

La ex jefa de gobierno de la Ciudad de México subrayó que los migrantes son parte fundamental del crecimiento de las naciones, en especial los jóvenes.

Miles de personas acudieron a las asambleas informativas, pero muchos sólo escucharon parte del discurso de la ex funcionaria y optaron por retirarse antes de que concluyera. La mayoría esperaron por más de dos horas a la aspirante y cuando al fin llegó, con un retraso de casi una hora respecto a la cita establecida para ambos eventos, lucían cansados.

Sheinbaum destacó que el país vive su mejor momento con la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien implementó programas para quienes más lo necesitan, como la pensión de adultos mayores, becas para estudiantes y apoyos para el campo.

La ex jefa de gobierno hizo reproducir un audio en el que el ex presidente Vicente Fox se pronuncia por acabar con los programas sociales y que se pongan a trabajar los “huevones”, previo a lo cual, preguntó a los asistentes si quieren que se acabe la pensión para los adultos

mayores, quienes respondieron con un sonoro “¡No!”

En Iztacalco, expuso que la encuesta de Morena para definir al candidato presidencial se efectuará a finales de este mes, tras enfatizar que desde hace rato va arriba en los sondeos de preferencia electoral.

Por otra parte, celebró que la fiscal de la Ciudad de México haya solicitado una orden de aprehensión contra del fiscal de Morelos por haber escondido un feminicidio. “No cualquiera hace eso”, puntualizó al precisar que se trata de una mujer honesta y valiente.



► La aspirante presidencial en su asamblea informativa en la alcaldía Venustiano Carranza.

Foto José Antonio López



ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ**BERRINCHE, EL
TEMA DE LIBROS**

Sostuvo que es parte de una estrategia de los opositores para generar debate sobre los textos que se reparten a las escuelas

POR ARACELY GARZA

Corresponsal
nacional@gimm.com.mx

“Respecto al joven Colosio no tengo el gusto de conocerlo, pensé que en la época de crisis de agua que vivía Monterrey iba cuando a menos a aparecer”.

MONTERREY.— El aspirante a la Coordinación de la Defensa de Transformación, Adán Augusto López, declinó que se vislumbre una posible alianza entre Morena y Movimiento Ciudadano para la contienda presidencial en 2024.

De visita en Nuevo León, dijo que de entrada no ve que estos dos partidos se puedan aliar para el próximo proceso electoral.

“Yo no veo en el escenario ninguna viabilidad de ello”, comentó el exsecretario de Gobernación.

Mencionó que, sin embargo, podrían tener más datos el dirigente nacional y el presidente del Consejo Político que son los encargados de determinar la política de alianzas.

“De entrada no lo veo”, sostuvo.

Por otra parte, el aspirante a candidato presidencial habló de la polémica de los libros de texto para el nuevo ciclo escolar 2023-2024 y sostuvo que es parte de una estrategia de los opositores y un “berrinche político”.

“Pretenden que con eso haya un debate político”, sostuvo.

Indicó que, sin embargo, se trata de un proyecto educativo que está respaldado por más de 30 millones de mexicanos.

EL DATO**Oculto**

Adán López dijo que el alcalde Colosio no apareció cuando fue la crisis de agua en Monterrey, este año.

SOBRE COLOSIO

Por otra parte, López habló del gobernador de Nuevo León, Samuel García y del alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio, quienes suenan para candidatos a la presidencia de la República por Movimiento Ciudadano.

“Conozco al gobernador Samuel García, nos tratamos primero cuando fuimos compañeros de gobernadores, luego me tocó tratarlo como secretario de Gobernación, me tocó coadyuvar a muchos asuntos, que Nuevo León tuviera una buena marcha; nos tenemos respeto, nunca hablé con él de sus aspiraciones políticas.





Foto: Especial

Adán López dijo que el modelo educativo está respaldado por más de 30 millones de mexicanos.



Rechaza la hidalguense que haya “datos cargados” a su favor en el proceso

ANDREA BECERRIL

La aspirante a la candidatura presidencial del bloque opositor, Xóchitl Gálvez, rechazó ayer que haya “datos cargados” a su favor en el proceso de elección del Frente Amplio por México, luego de una reunión de la Comisión de Asuntos Indígenas, que preside y que estuvo a punto de cancelarse por falta de *quorum*.

Aunque se esperaba que su retorno a las actividades legislativas en el Senado iba a provocar expectación y a estar acompañada de sus compañeras de bancada, a la reunión sólo se presentó la senadora del PRI Nuvia Mayorga y vía electrónica se conectó Noé Castañón, de MC. El salón estaba vacío. En la mesa sólo las dos legisladoras y cuatro representantes indígenas, que hicieron uso de la palabra, mientras se esperaba a otros integrantes de la comisión.

Casi una hora después de lo previsto las morenistas Nestora Salgado y Susana Harp pasaron lista vía una plataforma digital y la reunión comenzó. No estuvieron presentes los también senadores de la 4T, Citlalli Hernández, Casimiro Méndez y Verónica Camino Farjat. Se aprobaron seis dictámenes sin trascendencia que estaban pendientes y Gálvez aprovechó para establecer que esa Comisión de Asuntos Indígenas a su cargo, cerraba trabajos, sin pendientes.

En entrevista colectiva, Xóchitl Gálvez refutó asimismo los señalamientos que se han hecho, incluso de compañeros de su partido, como Jorge Luis Preciado, de que “hay datos cargados” para que ella sea la candidata de la coalición PAN, PRI y PRD. “Soy la aspirante que más firmas reunió, la que más estados ha recorrido, 18 hasta el día de hoy”.



Ofrece cargos a corcholatas
Suicidio, si Morena altera la encuesta, advierte Ebrard

G. VELAY B. JASSO - PAG. 10

“Suicida”, que Morena altere la encuesta: Ebrard

Valle de México.

Confía en que el ejercicio se lleve a cabo sin alguna irregularidad; ofrece a sus compañeros ir a gabinete

G. VELA Y B. JASSO
CIUDAD DE MÉXICO

Sería suicida que Morena alterara la encuesta para elegir al candidato presidencial, advirtió el ex canciller Marcelo Ebrard, quien confió que dicho ejercicio se llevará a cabo sin irregularidades.

“Imagínate, el movimiento al que pertenecemos su eje es una apelación ética, es la igualdad; por el otro lado, la democracia. Imagínate tú que Morena se pusiera a hacer una alteración en las encuestas, sería verdaderamente suicida. Desde luego, no lo permitiremos. No lo digo yo, sino muchos militantes”, aseveró.

De gira en la capital, abundó: “Va a ser una decisión de la gente, son más o menos, calculo yo, del orden como entre 12 y 15 mil cuestionarios. Hay que ir, claro, sin ingenuidad, sin pasar por alto lo que veamos que está mal, pero yo pienso que se va a respetar, se tiene que respetar. Ese es el acuerdo. Sería una gran decepción para todos que hicieran otra cosa”.

Un día después de que reveló la pregunta decisiva de la encuesta con la que Morena elegirá a su candidato, el ex canciller negó que haya alterado el proceso interno.

“No, ya está pactado así desde el principio”, contestó a pregunta de MILENIO luego de un encuentro que tuvo con simpatizantes de origen otomí y mazahua en el municipio de Zinacantan, Estado de México.

El martes, el ex funcionario dio a conocer que la pregunta clave en la encuesta de Morena será “¿quién te gustaría que sea el candidato o candidata presidencial?”, ya que tendrá un valor definitivo de 75 por ciento.

De hecho, aún en la CdMx, los

reporteros inquirieron a Ebrard: “¿La pregunta está definida?”.

—Aún no nos la da a conocer Morena, pero va a ser seguramente “¿a quién prefieres?”.

Finalmente, en Toluca volvió a ofrecer a las demás corcholatas puestos en su gabinete. “A Claudia la voy a invitar a Gobernación; a Adán Augusto, creo que Cámara de Diputados”. —



Marcelo estuvo en el Parque Pushkin. CUARTOSCURIO



MARCELO EBRARD
 ¿QUIÉN QUIERES QUE SEA
 CANDIDATO? VALDRÁ 75%
 EN LA ENCUESTA. **PÁG. 34**

CONFÍA EN PROCESO SIN COMPLICACIONES

Ebrard: la pregunta “quién quieres que sea (candidato)” valdrá 75% en encuesta

Seguro de llegar a la Presidencia, arma ya su ‘gabinete’, con Sheinbaum en Segob

PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

El aspirante a la candidatura presidencial de Morena Marcelo Ebrard sostuvo que en la encuesta del partido para decidir al abanderado, la pregunta de “quién quieres que sea” tendrá un valor de 75 por ciento.

A pesar de haber reconocido que Morena no les ha dado mayor información, el excanciller sostuvo que espera que esta sea la última pregunta, que irá acompañada de las fotos de todos los aspirantes, para evitar favorecer a alguien.

El 25 por ciento restante se repartirá en diferentes preguntas, mismas que también tendrán un valor diferente una con respecto de la otra.

Por otro lado, explicó que el ejercicio será amplio, y además se mostró confiado en que el proceso se va a llevar a cabo de forma tranquila.

“Son más o menos, cálculo yo, como entre 12 y 15 mil cuestionarios. Hay que ir, claro, sin ingenuidad, sin pasar por alto lo que está mal, pero yo pienso que se va a respetar, ese es el acuerdo”, calificó.

Sin embargo, sostuvo que no cree que vaya a haber problemas, ya que va a haber representantes de todas los aspirantes mientras se levantan los cuestionarios. Además, la persona encargada se deberá voltear al momento en el que se entregue la boleta donde se exprese preferencia.

Donde Ebrard sí señaló que será necesario mantener secretismo es en las empresas que se encargarán de llevar a cabo la encuesta.

Después, en una conferencia de prensa, Ebrard colocó al resto de las *corcholatas* dentro de su gabinete.

“Yo creo que vamos a salir muy bien: a Claudia (Sheinbaum) la voy a invitar a Gobernación, a ver si me acepta; a Adán Augusto (López) yo creo que se va a ir a la Cámara de Diputados”, sentenció.





Acto. El excanciller Marcelo Ebrard, ayer.



Adán no ve alianza entre Morena y MC

VISITA NUEVO LEÓN

Adán Augusto López, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, se pronunció contra la posible alianza entre su partido y MC en la elección presidencial de 2024. Desde Monterrey, Nuevo León, estado gobernado por dicha fuerza política, representada por Samuel García, dijo que no ve ninguna posibilidad de que se concrete dicha unión. “Yo no veo en el escenario ninguna viabilidad en ello, aunque habría que preguntarlo al dirigente nacional y al presidente del Consejo Político, que son los que determinan la política de alianzas. De entrada, no lo veo”, aseguró. —*David Saúl Vela*



ESPECIAL

